

Tous les magasins et places d'affaires avaient été fermés dès cinq heures, afin de permettre à tous de se rendre au-devant de Son Excellence et de l'acclamer à son passage.

Les rues par lesquelles défila la procession qui précédait la voiture du délégué et les autres qui l'accompagnaient, étaient pavoisées avec profusion. Des drapeaux flottaient sur tous les édifices publics et sur un grand nombre de résidences privées, et la joie se lisait sur toutes les figures.

Sur la place de l'église, où le cortège arrivait à 6.15 hrs, le spectacle était des plus impressionnants ; chaque institution avait groupé ses élèves, de manière que l'ensemble présentait deux mille enfants, aux costumes les plus variés, et chacun agitant un petit drapeau avec lequel il saluait Son Excellence.

Le portique du Jardin de l'Enfance, surtout, fit pousser à la foule un cri d'admiration, et Mgr Del Val adressa un salut spécialement affectueux à ces bébés habillés en soldats, et qui lui présentèrent gravement les armes au passage.

A ce moment la fanfare se tût, les cloches cessèrent de sonner et ce peuple d'enfants fit entendre une immense acclamation : « *Vive Notre Saint Père le Pape ! vive Mgr Merry Del Val !* »

Ces cris enfantins trouvèrent bien vite un écho dans la poitrine des dix mille personnes présentes ; l'enthousiasme gagna tout le monde, et ce fut... comme à Rome, quand le Pape est acclamé dans Saint-Pierre.

C'est là un de ces spectacles qui défient toute description et dont les témoins seuls peuvent se faire une juste idée.